



En noviembre:

# Cancilleres de la Cuenca del Plata se reunirán en La Paz

MONTEVIDEO, 18 AGO (EFE).- Los Cancilleres de la Cuenca del Plata se reunirán en La Paz, BOLIVIA, en noviembre, informaron hoy fuentes del Ministerio de Relaciones Exteriores de Uruguay.

## BID aprobó plan de ayuda a bancos de América Latina

El Banco Interamericano de Desarrollo aprobó un programa de cooperación técnica no reembolsable, de 212.000 dólares, para ayudar a fortalecer a los bancos de desarrollo de América Latina.

Los recursos serán utilizados en tres proyectos, destinados a fortalecer la acción de los bancos de fomento. El primer proyecto tiene la finalidad de identificar y analizar los criterios utilizados por los bancos de fomento para evaluar y orientar el empleo de tecnologías apropiadas.

El segundo proyecto consiste en la evaluación y determinación de los costos operativos de préstamos concedidos por bancos de desarrollo, a fin de precisar las mejores condiciones en que se pueden colocar sus préstamos, y proponer las acciones más apropiadas para mejorar los términos de concesión de dichos recursos.

El tercer, se propone identificar las formas en que la banca de fomento otorga asistencia técnica al sector rural y elaborar un esquema o modelos de programas de ayuda para dicho sector.

Un funcionario de Solidaridad denunció empero que el gobierno se aprestaba a publicar el órgano del partido comunista "Trybuna Ludu" en plantas del ejército.

GINEBRA, SUIZA, 18 (AP).- Una diferencia de dos dólares entre las posiciones venezolana y árabe saudita -amenazaba hoy con frustrar los intentos de conciliar los precios petroleros de la OPEP, cuyos miembros se reunirán mañana en una conferencia especial de los ministros del ramo.

# Discrepancias entre Arabia Saudita y Venezuela sobre precio del crudo

Arabia Saudita, el Estado más poderoso de la organización de tres países, insistió hoy que sólo aceptará un aumento de dos dólares para llegar al nivel de 34 dólares por barril, en un esfuerzo por lograr la unidad de precios.

# PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952  
AÑO XXX-Nº. 8.300-LA PAZ, BOLIVIA, MIERCOLES 19 DE AGOSTO DE 1981- 16 PAGINAS - \$b. 4:00.



HECHOS PARA GANAR

## Ministro del Interior:

# Gobierno reitera pedido para una tregua social

Afirmó que se difunden rumores para dividir al pueblo.- Se intensificará lucha contra el narcotráfico; bienes incautados tendrán el destino que señala la ley.- Ordenó la libertad de detenidos y anunció que el SES será reestructurado.- Se estudia suspensión del toque de queda

El Ministro del Interior, Cnl. Rolando Canido, que al hacerse cargo de ese despacho había demandado una tregua social y política, dijo que, ahora, el gobierno reitera tal pedido "a fin de lograr el reencuentro entre todos los bolivianos". Señaló, asimismo, que se estudia la suspensión del toque de queda y anunció la próxima reestructuración del SES. Al referirse a este tema, dijo también, que había ordenado la libertad de todos los detenidos aunque, agregó, "existen personas empujadas en crear conflictos políticos".

Tales declaraciones las hizo ayer, después de haber poseionado a dos nuevas autoridades, una de ellas como máximo responsable de la campaña contra el narcotráfico. Anunció la prosecución de esa lucha. Asimismo dispuso una investigación sobre los bienes incautados, a los traficantes y el destino que deben tener, de acuerdo a ley.

### GOLPE DE DERECHA

Los periodistas pidieron la opinión del ministro, acerca de la denuncia registrada en un diario brasileño, sobre un golpe de la extrema derecha en Bolivia, denuncia que involucraba al ex-Ministro del Interior, Cnl. Luis Arce Gómez.

Los periodistas pidieron la opinión del ministro, acerca de la denuncia registrada en un diario brasileño, sobre un golpe de la extrema derecha en Bolivia, denuncia que involucraba al ex-Ministro del Interior, Cnl. Luis Arce Gómez.

### TOQUE DE QUEDA Y DETENIDOS

Anunció que su Ministerio estudia la suspensión del toque de queda y anunció la próxima reestructuración del SES. Al referirse a este tema, dijo también, que había ordenado la libertad de todos los detenidos aunque, agregó, "existen personas empujadas en crear conflictos políticos".

### DECLARACION SOBRE LIMITACIONES Y ATROPELLOS

La Primera Reunión de Directores y Gerentes de diarios y otros órganos de comunicación afiliados a la Asociación Nacional de la Prensa, el último fin de semana.

### EL SES

Los periodistas consultaron al Ministro su opinión, sobre quejas y reclamaciones contra el SES, cuyo traslado a otro local fue pedido. El Ministro señaló que tal solicitud iba a considerarla. Afirmó: "Los organismos de seguridad no pueden dar mala vecindad, sino que dan, más bien buena vecindad".

"por aquellos elementos que se sienten sometidos a las facultades de esos servicios. Todos los subvertores no los quieren".

Admitió, empero, que existen fallas, pero que ellas serán corregidas a través de una nueva estructura orgánica. Prometió que buscará una nueva ubicación para el SES.

"Soy un convencido -dijo- de que todos los bolivianos buscamos, en las Fuerzas Armadas, una lucha contra el narcotráfico. Lo que pasa es que intereses foráneos están haciendo circular versiones, en otros países, de que en Bolivia no se ha hecho nada contra el narcotráfico. Esto es una falacia. Ustedes saben la actividad que hemos desarrollado, y creo que hemos conseguido algo. Todavía quedan resabios y vamos a seguir luchando hasta que se acaben".

Afirmó que tales versiones sólo buscan dividir al pueblo boliviano y, al respecto, dijo: "En el primer día que asumí el Ministerio del Interior, hice un pedido al pueblo de Bolivia, para que de una paz social, una tregua, para conducir los destinos de nuestro país y buscar el reencuentro de todos los bolivianos".

Expresó que, ahora, el gobierno reiteraba ese pedido.

N. de R.- Por un error de armado, en nuestra edición de ayer no fueron publicados los textos de dos de los tres documentos aprobados por la Asociación Nacional de la Prensa, el último fin de semana.

Lamentamos que, a pesar de que hicimos en el sentido de que publicáramos los tres documentos, sólo se haya consignado el que se refería a la "Libertad de Prensa". Reproducimos, a continuación, los documentos sobre "Limitaciones y atropellos" y "Problemas económicos".

### DECLARACION SOBRE LIMITACIONES Y ATROPELLOS

La Primera Reunión de Directores y Gerentes de diarios y otros órganos de comunicación afiliados a la Asociación Nacional de la Prensa, el último fin de semana.

## Ministro del Interior, sobre libertad de expresión

# Del comportamiento de la prensa, dependerá que goce de garantías

Continuará la cadena informativa radial oficial

SANTA CRUZ, 18 (PRESENCIA) - El ministro del Interior, Rolando Canido, dijo que existe expectativa en el gobierno por ver cuál será el comportamiento de la prensa en el futuro, de cuya actitud dependerá que se mantenga la política actual y garantizar que la prensa goce de las libertades prescritas por la Constitución Política.

El Ministro del Interior dijo: "Yo creo que siempre ha existido libertad de prensa... son ustedes los que se restringen dando informaciones subversivas", cuando se le preguntó cuál era la posición del gobierno de la Junta respecto a los planteamientos que acaba de formular la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) que se reunió hace dos días en La Paz.

Indicó que se mantendrá la cadena informativa radial, pero que las emisoras tienen libertad para emitir sus propios boletines. "No hay restricción. La cadena seguirá porque el gobierno estima que debe salvaguardarse la seguridad nacional".

Dentro del cambio político operado en el país y el cambio de algunas autoridades, anunció que su ministerio invitó al abogado Luis Herbas Terrazas, para que se haga cargo de la Subsecretaría de Justicia.

Los periodistas insistieron en que diera un criterio más amplio sobre los planteamientos de la ANP. Canido respondió: "El gobierno de las Fuerzas Armadas continuará el proceso, dentro de una nueva etapa. Hemos vencido un período y comenzamos otro. Todo depende de cómo se porten ustedes (los periodistas)".

### PROBLEMAS ECONOMICOS

Los Directores y Gerentes de ORGANOS DE PRENSA DE BOLIVIA REUNIDOS EN LA PAZ LOS DIAS 15 Y 16 DE AGOSTO DE 1981.

formativa radial, pero que las emisoras tienen libertad para emitir sus propios boletines. "No hay restricción. La cadena seguirá porque el gobierno estima que debe salvaguardarse la seguridad nacional".

Dentro del cambio político operado en el país y el cambio de algunas autoridades, anunció que su ministerio invitó al abogado Luis Herbas Terrazas, para que se haga cargo de la Subsecretaría de Justicia.

Los periodistas insistieron en que diera un criterio más amplio sobre los planteamientos de la ANP. Canido respondió: "El gobierno de las Fuerzas Armadas continuará el proceso, dentro de una nueva etapa. Hemos vencido un período y comenzamos otro. Todo depende de cómo se porten ustedes (los periodistas)".

Los Directores y Gerentes de ORGANOS DE PRENSA DE BOLIVIA REUNIDOS EN LA PAZ LOS DIAS 15 Y 16 DE AGOSTO DE 1981.

### CONCLUYEN

en que todos los factores mencionados atentan directa o indirectamente contra el funcionamiento normal de las empresas periodísticas del país, elevan sus costos, obligan a contraer préstamos bancarios con altos intereses y, sobre todo, restan posibilidades de expansión, a la vez que impiden mejorar la situación económica de sus trabajadores.